

Alte Drucke

**Deutsch Bet=||bu°ch allen Gottsförch=||tigen zu° heyl/ an
tag || außgangen. || Durch Georgium Vuce=||lium
Seniorem. || ... ||**

Witzel, Georg

[Mainz], 1557

VD16 ZV 30558

Gebette für das Röm. Keyserthumb/ auß 4. Reg. 19. wider die Kyrchfeyndt.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-148612

Christliche
Gebette für das Röm. Key-
serthumb/auff 4. Reg. 19.
wider die Kyrche
feynde.

HERR GOTT Israel/der du
über Cherubim sitzest/vnd al-
lein GOTT bist vnder allen
Königreychen auff Erden/du hast
Himmel vnd Erden geschaffen.
Herr/neygdeyne ohren vnd höre/
thû dein augen auff/vnd sihe/vnd
höre die wort der Feynde / darmit
sie deyne heylige Samlung leste-
ren / vnd von dir verordneten
Keyserthumb ohn vnderlaß hon-
sprechen / vnd fluchen. Herr vnser
Gott/hilff vns auß irer hand/auff
das alle Welt erkenne/dz du Herr/
vnd allein Gott / die allgemeyne
Kyrche / wider ire verfolger/be-
schirmen / vnd die Keyserlichen
Oberkeyt wider ire Feinde beschu-
Ben

ben werdest / Durch Jesum Chris-
tum deynen Eingebornen Son /
vnseru Erlöser / Amen.

Ein ander Gebette / für die
Römische Keyserlichen
Oberkeyt.

DAlleyn allmechtiger vnser
Gott vnd Herz / Vatter
vnd Heylandt aller welt /
laß dich doch erbitten vnd
erweychen / das du der betrübten
Christenheyt widerumb auff helf-
fest / vnd was ir zu jetziger zeit / ent-
gegen ist / durch deyne macht vns
derdruckest dieweyl ohne dich aller
Menschen hilff verloren ist. Erhalt
die Catholica Kyrch. sampt dem
Römischen Keych / wider Secten /
Türcken vnd Türckgenossen. Ver-
schleyhe

Christliche

leyhe vnserm Keyser vnd König/
weyßheyt/sterck vnd Sieg. Schutz
sie vom Himmel herab/wie bißan-
her/vnd wirff ire feynde vnder ire
füße/zü lob/deiner allerhöchsten
Mayestat/vnd zü trost der
betrübten Christenheit/
Durch Jesum Chris-
tum/an den
wir von
hertzen Glauben/
Amen.



Also